



L'Épeire de velours

Agalenatea redii (Scopoli, 1763)

Araneae (araignées) Araneidae (aranéidés)

C'est une araignée de taille moyenne quand elle est adulte (5-10 mm de longueur sans les pattes) et c'est une championne du camouflage, surtout au début du printemps quand il y a encore beaucoup de plantes sèches. On peut la trouver au jardin, au bord des chemins, dans la garrigue sur des plantes hautes ou des buissons, immobile et recroquevillée, se confondant facilement avec le support du fait de sa couleur marron, beige ou grise. Mais s'il y a du brouillard le matin, sa toile apparaît, en général au-dessous de son poste d'observation ; en effet, même si l'araignée ne bouge pas, elle est vigilante et sensible aux vibrations du fil qui la relie à sa toile, vibrations qui trahissent un insecte se débattant dans le piège. Quand elle n'est pas sur sa toile ou directement sur la plante où sa toile est accrochée, elle est confortablement installée dans une sorte de hamac en soie blanche qu'elle a fabriqué. La toile de chasse est régulière, dans un seul plan proche de la verticale, avec des rayons en soie non collante permettant à l'araignée de se déplacer, et une spire gluante où les insectes se collent. Quand elle est immobile sur sa toile, l'araignée se tient au milieu, sur le moyeu.



↑ femelle sur son hamac et mâle venant lui rendre visite

photos Françoise Drouard

← araignée sur sa toile



↓ araignée sur un buisson en été

